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ATA DA 16ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 04 DE ABRIL DE 2013 

DVD A16/2013 
 
Aos quatro dias do mês de abril de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a DÉCIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos (Bahia) e 
secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
e José Francisco de Araujo (José de Araujo). Às quinze horas e quarenta minutos, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). 
APROVADA a Ata da 15ª Sessão Ordinária, realizada em 02 de abril de 2013. 
JUSTIFICADA ausência do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), por motivo de luto 
em família. Estando presente o Deputado Estadual Orlando Morando, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) abre a palavra para que faça uso da Tribuna. 
SR. ORLANDO MORANDO – Agradece a oportunidade e compartilha seu mandato com a 
população de Santo André, pois nas três eleições que disputou sempre foi bem votado 
nesta cidade. Em seguida informa que, em recente visita com autoridades do Município de 
Santo André e do Estado na Chácara Baronesa, em virtude do trabalho desenvolvido para 
sua recuperação, ficou deliberado que será contratada empresa de vigilância particular, por 



179 
 

Ata da 16ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

parte do Estado, para inibir que usuários de drogas frequentem aquele espaço, 
posteriormente firmou-se o compromisso de cercar a área e após investimento na ordem 
de R$4 milhões para transformar em parque aquele local. Registra ainda que vem sendo 
estudada a situação, juntamente com a Prefeitura de Santo André, das 600 famílias que ali 
residem. Em seguida faz pedido ao Presidente da Câmara para realização de audiência 
pública no próximo dia 29 com a participação do Estado para discutir os rumos da Chácara 
Baronesa. Registra que vem trabalhando para instalação do Poupatempo na área do 
Rhodia adquirida recentemente pela Prefeitura, pois os órgãos ambientais envolvidos já 
deram aval informando que aquela área não está contaminada. Fala ainda que está 
tratando da implantação do parque tecnológico na cidade de Santo André, juntamente com 
a Vice-Prefeita Oswana e o Secretário Quadrelli. Acerca da reurbanização da Av. do 
Estado, no trecho de Santo André, que se encontra bastante deteriorada, informa que o 
Estado está dando atenção especial a esse assunto. Finaliza informando que faz parte da 
Comissão de Transporte na Assembleia Legislativa e tem o compromisso do Secretário 
Jurandir que no final de maio, início de junho será publicado edital licitatório para 
contratação da parceria público/privada para dar início à implantação da Linha 18 do 
Metrô, modelo monotrilho, saindo da Estação Tamanduateí até São Bernardo do Campo, 
passando por São Caetano e Santo André. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) informa que foi marcada audiência pública na Casa, no dia 24 de maio, para 
tratar da questão do monotrilho e pede ajuda do Deputado para convidar demais 
autoridades ligadas a esse assunto. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) convida também o Deputado para participar, no próximo dia 29, de audiência 
pública para tratar das questões da Chácara Baronesa. O Vereador Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite) informa que juntamente com o Vereador Paulo Dias, de São 
Bernardo do Campo, está organizando audiência púbica no próximo dia 29 para discutir a 
Chácara Baronesa. O Deputado Orlando Morando confirma sua presença na audiência e 
de representantes do Estado de São Paulo, pois antes de vir à Câmara hoje fez contato 
com o Secretário Bruno Covas para falar sobre a Chácara Baronesa. Acerca do 
monotrilho, fala ao Vereador Luiz Zacarias que o Estado realizou três audiências públicas 
sobre o assunto e o detalhamento minucioso do projeto sairá após publicação do edital, 
que inclusive caberá ajustes, mas acredita que até o dia da audiência na Câmara de Santo 
André não estará disponível ainda e se coloca à disposição naquilo que for pertinente à 
Linha 18 do Metrô. O Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) pede que 
seja levado ao Governador o pedido para construção de acesso do Rodoanel na cidade de 
Santo André, momento em que é informado pelo Deputado Orlando Morando que todos os 
acessos do Trecho Sul do Rodoanel foram discutidos antes da execução da obra, o 
Licenciamento Ambiental não autoriza acessos que não sejam pelas rodovias que já 
existem, portanto, o acesso para a cidade de Santo André é através da Av. do Estado, que 
chega a Av. Papa João XXIII. O Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
indaga ao Deputado acerca do projeto que existia quando da construção do Rodoanel para 
criação do Centro de Apoio aos Animais Silvestres – CETAS, mas esse projeto está 
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parado e pede resposta sobre essa questão que já tem o terreno que foi doado. O 
Deputado Orlando Morando se coloca à disposição para discutir a questão citada pelo 
Vereador Rautenberg e finaliza agradecendo a oportunidade de falar sobre todas essas 
questões importantes para o Município de Santo André. REGISTRADAS as presenças do 
ex-Vereador Dr. Marcelo Chehade e do Sr. Nilson Bonome. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (2472) Encaminha Editais de 
Licitação números 411/13, 412/13, 413/13 e 414/13 [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1083/05 (2473) Solicita 
indicação de representantes da Câmara para fazerem parte do Conselho Fiscal da 
Empresa Municipal de Habitação Popular de Santo André S/A – EMHAP, para o biênio 
2013/2014 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
(2526) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO PÚBLICO 
DO ESTADO DE SÃO PAULO (2525) A Sra. Selma Iamani Bastos Pereira informa que 
assumiu o cargo de Secretária Executiva das Promotorias de Justiça Criminal de Santo 
André [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 21/13 (2523) 
Encaminha cópia do Edital de Pregão 17/13, cujo encerramento está previsto para 
17/04/13 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. TELEFONICA / VIVO (2535) informa as obrigações previstas contidas no 
Plano Geral de Metas para a Universalização do Serviço Telefônico Fixo Comutado 
Prestado no Regime Público – PGMU, aprovado pelo Decreto n. 7.512 para o período de 
2011 a 2015. Informa também a relação de localidades atendidas no ano de 2012 
[CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1238/13 (2571) Indicação 
para providências acerca dos constantes deslizamentos de terra ocorridos na Rua Sagui 
da Serra, Bairro Recreio da Borda do Campo; 1239/13 (2572) Indicação para instalação de 
proteção metálica (guard rail) em canteiro e rotatória localizados na altura do nº 674 da 
Avenida Príncipe de Gales, Vila Príncipe de Gales; 1240/13 (2573) Indicação para limpeza 
e capinação da praça localizada na confluência das Ruas Álvares Anes, Campestre e dos 
Jequitibás, Bairro Campestre; 1241/13 (2574) Indicação para capinação e instalação de 
cobertura asfáltica na Rua João Evangelista de Paiva Azevedo, Bairro Campestre; 1242/13 
(2575) Indicação para cobertura asfáltica na Rua Luiza Victória, Vila Palmares 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) 1282/13 (2637) Indicação para construção de um muro no 
terreno público localizado na Rua Oratório, em frente ao nº 953, Bairro Bangu; 1283/13 
(2638) Indicação para capinação e limpeza na rotatória localizada na Rua Jundiaí, próximo 
ao nº 41, Bairro Santa Terezinha; 954/13 (2639) Indicação para capinação do mato 
existente no canteiro central localizado ao longo da Avenida das Nações, Parque Novo 
Oratório. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1229/13 (2559) Indicação para proibição do estacionamento no lado direito da 
Rua Paranapanema, sentido centro-bairro, Vila Assunção; 340/13 (2560) Indicação para 
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reparos no asfalto da Rua Batávia, cruzamento com a Rua Cáucaso, Parque Novo 
Oratório; 722/13 (2561) Requerimento ao Comandante do 41º BPM-M de rondas 
ostensivas nas imediações da Praça Ivanilton Costa Santos, Vila Junqueira; 1230/13 
(2562) Indicação para instalação de semáforo na Rua Indonésia confluência com a Rua 
Himalaia, Parque Capuava; 1231/13 (2563) Indicação para colocação de lixeiras no centro 
comercial da Rua do Oratório, Parque das Nações. BANCADA DO PT 1284/13 (2640) 
Requerimento de informações sobre a empresa FM Rodrigues & Cia. que foi responsável 
pela manutenção corretiva e preventiva do sistema de iluminação pública de Santo André, 
até dezembro de 2012. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 45/13 (2580) Indicação para substituição da rede de esgoto e recapeamento em toda 
extensão da Rua MDDF, Bairro Sítio dos Vianas; 1246/13 (2581) Indicação para pintura de 
guias, faixas de passagem dos pedestres nas ruas e avenidas do Bairro Sítio dos Vianas; 
1247/13 (2582) Indicação para que interceda junto ao setor competente no sentido de 
verificar a instalação de semáforo na esquina entre a Estrada do Pedroso e Rua Oiapoque, 
Parque Miami; 1104/13 (2583) Indicação para instalação de aparelhos de ginástica na 
praça localizada no entroncamento da Rua das Minas com Rua Boa Visão e Rua da 
Vargem, Bairro Sítio dos Vianas; 1248/13 (2584) Indicação para remoção e uma nova 
localizada para o ponto de ônibus na Avenida Queiroz Filho, em frente ao nº 2.329, Vila 
Progresso. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
1268/13 (2615) Requerimento de informações sobre o fechamento do CAEM – Centro de 
Atendimento Educacional Multidisciplinar localizado na Rua Hatsuey Motomura s/n, Vila 
Pires; 585/13 (2616) Indicação para poda de uma árvore localizada no interior da EMEIEF 
Ayrton Senna da Silva, localizada na Rua Rio Pardo nº 460, Vila Helena; 1269/13 (2617) 
Indicação para capinação e limpeza em toda extensão da Avenida Oratório; 1270/13 
(2618) Indicação para análise técnica visando à implantação de mão única de direção na 
Rua Paraguai, Parque das Nações; 1271/13 (2619) Indicação para urgentes providência 
para desratização e desinsetização da Rua Silveira Neto, da Travessa Júlio Diniz  e 
adjacências, Bairro Homero Thon. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 139/13 (2602) Indicação para retomada da 
“Operação Cata Bagulho”, em Santo André; 1263/13 (2603) Requerimento de relação de 
ONG (Organização Não Governamental) e OSCIP (Organização da Sociedade Civil de 
Interesse Público) que estão pendentes pela falta de prestação de contas e com 
questionamentos jurídicos com a municipalidade; 871/13 (2604) Requerimento de cópia 
integral do protocolo de intenção firmado entre o Município e o Governo do Estado de São 
Paulo visando à implementação da gestão compartilhada no parque denominado Chácara 
Baronesa, Jardim Oriental; 1264/13 (2605) Indicação para realização de projeto para 
desafogar o trânsito na confluência da Rua das Figueiras e Rua das Monções, Bairro 
Jardim. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS 
VEREADORES 1262/13 (2601) Requerimento visando a inserir em ata Moção de Repúdio 
ao posicionamento do Conselho Federal de Medicina, que se manifestou favoravelmente 
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ao aborto até a 12ª semana de gestação, caso seja da vontade da gestante. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1277/13 (2630) Indicação 
para instalação de toldo na área de entrada do CESA Vila Sá; 1278/13 (2631) Indicação 
para instalação de piso tátil para pessoas com deficiência visual nas EMEIFs e CESAs do 
Município; 1279/13 (2632) Indicação para construção de uma nova UBS no Bairro 
Centreville; 1280/13 (2633) Indicação para construção de nova creche na região das vilas 
Humaitá, Homero Thon e Guarani; 788/13 (2634) Indicação para retomada da urbanização 
do Núcleo Espírito Santo, na Cidade São Jorge, interrompida em 2009 [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1243/13 (2576) Indicação para construção de muro de arrimo na Rua 
Redenção, Jardim Santo André; 1094/13 (2577) Indicação para manutenção da iluminação 
pública em toda extensão da Avenida Utinga; 1244/13 (2578) Indicação para manutenção 
e limpeza da Praça Antonio Batistela localizada entre a Rua América Central e Avenida 
das Nações; 1245/13 (2579) Indicação para tapar buracos localizados em toda extensão 
da Avenida Araucária, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1233/13 (2566) Indicação para, em caráter de urgência, vistoriar a rede de esgoto da Rua 
Agostinho dos Santos, travessa da Avenida Sapopemba, Jardim das Maravilhas; 1234/13 
(2567) Indicação para manutenção da iluminação pública da Rua César de Meneses, Vila 
Homero Thon, em toda sua extensão; 1235/13 (2568) Indicação para limpeza e capinação 
nas calçadas da Avenida Capuava, Vila Homero Thon, bem como que seja retirado entulho 
na altura do nº 340 da mesma avenida; 1236/13 (2569) Indicação para limpeza, capinação 
e retirada de entulho do canteiro central da Travessa Inajá, Vila Curuçá; 1237/13 (2570) 
Indicação para que realize vistoria em árvore na Rua Cistercense, em frente ao nº 121, 
Jardim Santo André. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 1266/13 (2610) Indicação para limpeza e capinação da Praça Dr. Sergio 
Cyrino da Silva, localizada na Travessa do Jardim, Bairro Valparaíso; 1266/13 (2611) 
Indicação para implantar iluminação pública na Praça Dr. Sergio Cyrino da Silva, localizada 
na Travessa do Jardim, Bairro Valparaíso; 1267/13 (2612) Indicação para tapar buraco na 
Rua Mirandópolis s/n, Jardim Cristiane, em frente à EMEIEF José Maria Sestilho Mattei; 
1267/13 (2613) Indicação para colocação de lombada na Rua Mirandópolis s/n, Jardim 
Cristiane, em frente à EMEIEF José Maria Sestilio Mattei. VEREADOR LUIZ ZACARIAS 
DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1254/13 (2591) Indicação para sinalização na Rua 
Andradina, Vila Príncipe de Gales; 1255/13 (2592) Indicação para serviço de roçagem às 
margens do córrego da Rua Jordão, Jardim Bom Pastor; 690/13 (2593) Requerimento de 
cópia dos processos celebrados entre a Craisa e fornecedores, prestadores de serviços e 
outros, com valor acima de R$ 30.000,00, com dispensa ou inexigibilidade de licitação, 
celebrados neste exercício de 2013; 1256/13 (2594) Indicação para manutenção no campo 
de malha da Vila Sacadura Cabral; 1265/13 (2606) Requerimento de informações a 
respeito de sinalização viária na Avenida Gago Coutinho, Vila Sacadura Cabral. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS 
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VEREADORES 2128/02 (2607) Emenda Aditiva acrescentando um artigo 4º ao Projeto de 
Lei nº 001, de 2013, renumerando o seguinte [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 2128/02 
(2608) Emenda supressiva ao art. 3º do Projeto de Lei nº 001, de 2013, suprimindo o art. 
9ª [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1652/12 (2609) Emenda Modificativa ao §1º do art. 8º 
do Projeto de Lei nº 45, de 2012, que dispõe sobre o Comitê de Orientação Técnica – 
COT, responsável pela administração do Fundo Municipal da Pessoa Idosa [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM] [RETIRADA pelo autor]; 2128/02 (2642) Emenda Aditiva 
acrescentando um parágrafo único ao art. 2º do Projeto de Lei nº 001, de 2013 [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo Vereador Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), com exibição de vídeo]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1217/13 (2543) Indicação para 
tapar buraco na Rua Guaporé, Bairro Pinheirinho; 1218/13 (2544) Indicação para tapar 
buracos na Rua Caraguataí, Bairro Pinheirinho; 1219/13 (2545) Indicação para limpeza e 
capinação no cruzamento da Estrada da Cata Preta com a Rua Dom Henrique, Vila João 
Ramalho; 1220/13 (2546) Indicação para poda de árvore na Rua Santo André, Vila 
Assunção; 1221/13 (2547) Indicação para limpeza e capinação na Rua Morumbi, Vila 
Scarpelli. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
575/13 (2620) Emenda Supressiva ao Projeto de Lei CM 05/13 [ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 575/13 (2621) Emenda Modificativa ao PLCM 05/13, [ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 2552/02 (2622) PLCM 21/2013, que dispõe sobre a destinação de parte da 
Contribuição de Iluminação Pública a projetos sustentáveis de energia solar e eólica no 
Município [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 1272/13 (2623) 
Indicação para instalação de postes sustentáveis de energia solar e eólica em parques e 
praças de Santo André; 1273/13 (2624) Indicação para estudos visando a canalização do 
córrego da Rua Jacobina, Parque Andreense; 384/13 (2625) Requerimento ao 
Comandante da Guarda Municipal de rondas ostensivas da Corporação no Parque Central 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1228/13 (2557) Indicação para 
pintura do prédio da Estação Ferroviária Prefeito Celso Daniel, Santo André, e a colocação 
de lixeira coletora de pilhas e baterias nas dependências do terminal; 314/13 (2558) 
Indicação para limpeza do piscinão localizado na Avenida Capitão Mário Toledo de 
Camargo, Vila América; 1232/13 (2564) Indicação para pintura e manutenção da Passarela 
Luís Melito, localizada na Avenida Antônio Fláquer, Centro. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1250/13 (2586) Indicação para 
colocação de placa de sinalização “área escolar” e faixa de sinalização adequada defronte 
à Escola Infantil ABC do Baixinho, localizada na Avenida Dom Pedro I nº 1558, Vila Pires; 
1251/13 (2587) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Ema, Vila 
Alzira; 474/13 (2588) Indicação para limpeza e capinação na Rua Dias da Silva, altura do 
nº 80, Jardim Ipanema; 1252/13 (2589) Indicação para limpeza e capinação na Rua João 
Bolognesi, altura do nº 301, Jardim Ipanema; 1253/13 (2590) Indicação para desratização 
nos bueiros da Rua Luíza Thon, altura do nº 27, Vila Homero Thon. VEREADOR 
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IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1225/13 (2552) Requerimento à 
Eletropaulo de vistoria visando à substituição do transformador localizado no poste em 
frente ao nº 137 da Rua Orlando Silva, Bairro Camilópolis; 1226/13 (2553) Indicação para 
estabelecer mão única de direção na Rua Luís Lobo Neto, no trecho entre as ruas Ingá e 
Alabastro, Jardim do Estádio; 463/13 (2554) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda a extensão da Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 1227/13 (2555) Requerimento à 
Eletropaulo de remoção de poste localizado na calçada do nº 330 da Rua Jacupiranga, 
Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1257/13 (2596) PLCM 20/13 visando a 
reconhecer o Cambucizeiro (Campomanesia Phaea) como árvore símbolo do Município 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, EDUCAÇÃO E SAÚDE]; 1258/13 (2597) Requerimento à 
Eletropaulo de substituição de poste de iluminação pública em frente ao nº 77 da Rua 
Álamo, Jardim Sorocaba; 1259/13 (2598) Indicação para que seja demarcada uma vaga de 
estacionamento para deficiente físico defronte ao Colégio Singular Júnior, Rua das 
Figueiras, 1840, Bairro Campestre; 1260/13 (2599) Indicação para desratização no entorno 
da Creche Professor Jorge Guimarães Lopes da Costa, na Rua São Tomás de Moura, 
altura do n. 107, Bairro Sítio dos Vianas; 1261/13 (2600) Indicação para manutenção 
asfáltica (recapeamento) das ruas Limeira e Sumaré, Parque Andreense [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 172/13 (2548) Indicação para manutenção em córrego localizado na Rua 
Maurício de Medeiros, Jardim Irene; 1222/13 (2549) Indicação para manutenção em viela 
localizada no Bairro Recreio da Borda do Campo; 1223/13 (2550) Indicação para 
manutenção geral na extensão da Travessa Bariri, Bairro Sítio dos Vianas; 1224/13 (2551) 
Requerimento de informações acerca do Programa Saúde na Escola do Governo Federal; 
1249/13 (2585) Requerimento de informações sobre o aumento no quadro de agentes de 
saúde na Vila João Ramalho. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 1274/13 (2626) Requerimento de informações acerca da retomada 
das obras e serviços de urbanização do Núcleo do Jardim Cristiane; 1275/13 (2627) 
Requerimento de informações claras e precisas sobre a retomada das obras do Posto de 
Saúde da Família, localizado na Praça Maria Mariano, Bairro Sítio dos Vianas; 1276/13 
(2628) Indicação para que viabilizem a implantação de ônibus adaptados para portadores 
de deficiência nas linhas T27 e B63; 948/13 (2629) Indicação pra serviços emergenciais de 
remoção de lixo e entulhos em viela localizada entre os nºs 153 e 211 da Rua Galiléia, 
Jardim Santo André [JUSTIFICADO pelos Vereadores Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus) e Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), com exibição de vídeo]. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E DIVERSOS 
VEREADORES 1281/13 (2635) Requerimento à Mesa de instauração de Comissão 
Parlamentar de Inquérito com a finalidade de apurar diversas denúncias de irregularidades 
na Craisa. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) comunica que, 
baseado no art. 9º, inciso VIII, da Lei Orgânica, está instaurada a Comissão Parlamentar 
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de Inquérito, Protocolo 2635 e a composição será feita em reuniões com as lideranças dos 
partidos buscando o consenso. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) indaga se não haverá votação do requerimento. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que não, e que é do conhecimento 
do Vereador Montorinho que a Bancada do PT ganhou na Justiça, e o entendimento da 
Justiça, que não há necessidade de aprovação, uma vez que há mais de um terço de 
assinaturas. O Presidente registra ainda que a decisão de instaurar imediatamente a 
Comissão Parlamentar de Inquérito, que foi assinada por 12 Vereadores e o art. 9º da Lei 
Orgânica diz que à Câmara compete privativamente, entre outras, a seguinte atribuição, 
inciso VIII: criar Comissões Parlamentares de Inquérito sobre o fato determinando que se 
inclua na competência municipal, sempre que o requerer pelo menos um terço dos seus 
membros. E que o Regimento Interno no art. 74-E dispõe: As Comissões Parlamentar de 
Inquérito destinar-se-ão a apurar irregularidades sobre fato determinado que se incluam na 
competência municipal, devendo ser constituída mediante requerimento subscrito por, no 
mínimo, um terço dos membros da Câmara. O Art. 74-F diz: Apresentado o requerimento, 
o Presidente da Câmara nomeará, de imediato, os membros da Comissão de Inquérito 
mediante sorteio. Em seguida informa ainda que solicitou aos líderes que houvesse 
discussão para chegar num consenso, em não sendo possível o consenso, poderá ser feito 
sorteio, mas a reunião será feita entre as lideranças para definir sua composição. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para 
o final da próxima Ordem do Dia desimpedida. Às 17h35min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PRB PMDB PT PTdoB PV PRP PTB PDT DEM PSB]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta seus requerimentos e 
defende sejam feitos investimentos na cidade, como: instalação de lixeira, pintura e 
modernização do terminal ferroviário; prevenção por meio de piscinões; tratamento digno 
para as pessoas na mobilidade e no transporte – além do bilhete único, ônibus com 
equipamento para atender aos portadores de deficiência física; vaga de trabalho aos 
trabalhadores; agilidade no atendimento médico às pessoas. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Cita que apresentou requerimento 
junto com a Bancada do PT de informações acerca da iluminação pública, problema sério 
na cidade, em que pese o empenho do Secretário na solução do assunto. Deixa claro que 
o problema foi provocado pelo governo anterior, que não fiscalizou a execução do contrato 
com a empresa FM Rodrigues, e que a empresa, de setembro a dezembro de 2012, ficou 
sem fazer a manutenção da rede de iluminação pública na cidade, razão pela qual solicita 
cópia do contrato da Administração com a FM Rodrigues, relatório dos serviços prestados 
de setembro a dezembro de 2012, bem como a nota de empenho que autorizou o 
pagamento, sem a empresa ter prestado o serviço. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Comenta inauguração da Sala do 
Empreendedor, na presente data, e parabeniza o Prefeito, a Vice e todos os Secretários 
que contribuíram para isso, que auxiliará não só quem quer abrir uma empresa, mas 
também quem já a possua e precise de auxílio. Sobre o Haras, fala que mora muito 
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próximo do local e sempre tomou cuidado para não abordar o assunto na campanha, pois 
nada foi feito pelo Haras, nos últimos anos e espera que medidas sejam tomadas pela 
atual Administração. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Lembra que na sessão passada foi abordado o assunto Zona Azul na 
cidade que é a mais barata. Considera que a rotatividade no estacionamento nas ruas visa 
a facilitar a vida dos pequenos comerciantes. Esclarece que 52% do que é arrecadado são 
repassados para a Secretaria de Inclusão Social, a fim de atender às demandas sociais 
das famílias carentes da cidade. Registra agradecimento à Rádio ABC e sua equipe pela 
importante entrevista com o Superintendente do Semasa, dando-lhe a oportunidade de 
mostrar e apresentar as propostas de sua gestão frente ao Semasa; e também com o 
Secretário Homero, o qual pôde colocar assuntos importantes relacionados com a saúde 
da cidade, como, por exemplo, o aumento do número de leitos, em especial, de UTI, que 
será dobrado. Sobre a CPI da Craisa, diz que é sempre favorável a sua constituição, desde 
que não seja brincadeira, pois falta mencionar o fato concreto e, mesmo assim, a Bancada 
do PT participará da CPI. Assevera que será feita licitação com transparência, respaldada 
pelo Tribunal de Contas e do Ministério Público, a fim de dar à Craisa a oportunidade de 
cumprir seu importante papel. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Lembra que a transparência do poder público é um 
princípio constitucional e a instauração de CPI é uma forma de averiguar irregularidades, 
razão pela qual se posiciona favorável a que se apurem os fatos, desde que haja um 
objeto determinado. Comenta que neste mês a cidade comemora seus 460 anos e 
comemora também a atuação do governo municipal, com o início de distribuição de 
medicamentos na rede de urgência, então o munícipe que ficar doente no final de semana 
e precisar de remédio recorrerá ao PA Central ou ao PA Bangu, pois a rede de 
atendimento de urgência fará a distribuição de remédios também durante os finais de 
semana. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – 
Parabeniza o Executivo pela apresentação do projeto do Bilhete Único e do Plano 
Plurianual Participativo e fala da importância dos debates já realizados nesta Casa com a 
presença do Prefeito e da Vice-Prefeita. Comenta sobre a luta do Sindicato dos Servidores 
pela redução da jornada de trabalho dos Agentes de Desenvolvimento Infantil, de 40h para 
30h, deixando cópia aos Vereadores de documento trazido por esses trabalhadores. 
Finaliza reiterando importância de o Executivo dar encaminhamento favorável a essa 
solicitação. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala da 
importância do trabalho dos agentes de saúde, que visitam pacientes que não têm 
condições de se dirigir às unidades de saúde e protocolou requerimento nesta Casa 
solicitando contratação de mais profissionais, visto que há bairros, como a Vila João 
Ramalho, em que não há a prestação desse serviço. Parabeniza o Executivo pelos 
projetos do aumento do auxílio-aluguel e do Bilhete Único, e pela iniciativa de inauguração 
da Sala do Empreendedor no município. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Comenta sobre Moção de Repúdio contra a resolução do Conselho 
Federal de Medicina, que pretende permitir a prática do aborto até a 12ª semana de 
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gestação, caso seja da vontade da gestante e acredita que o argumento de que a mulher 
deve dispor sobre o próprio corpo contraria os direitos legais do nascituro. Solidariza-se 
com os servidores públicos na discussão por melhores salários e, em especial a guarda 
municipal, explicando que ao propor a Operação Delegada seu objetivo é lutar pela 
segurança da cidade e não promover a polícia militar. Fala de sua indicação para retorno 
da operação cata-bagulho ou bota-fora. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) informa ao Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) que foi sorteado 
para ser orador na Sessão Solene em comemoração ao aniversário da cidade. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Concorda com o 
Vereador Edson Sardano para o retorno da operação bota-fora. Anuncia a presença do Sr. 
Marcelo Reina, que foi candidato a prefeito municipal. Quanto à iluminação pública, 
repudia que seja colocada a culpa somente na Administração anterior, pois nesta 
Administração foi contratada empresa pelo dobro do valor e o problema permanece. 
Parabeniza pela inauguração da Sala do Empreendedor. Comenta sobre dificuldade de 
regularização de diversas obras no município e também aquelas fruto de anistia, e seria 
necessária força-tarefa do Executivo para solucionar esse problema. Acredita na 
importância de investigar a Craisa, por isso assinou requerimento de CPI. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Lamenta ausência do 
Vereador Montorinho no plenário e explica que no requerimento de instauração da CPI 
consta que é preciso analisar o histórico de todas as permissões de utilização de espaços 
na Craisa, desde 1992 até hoje, inclusive as concessões efetivadas na área localizada na 
Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, bem como a permissão de uso do sacolão em 
Utinga; apuração das previsões orçamentárias e despesas também desde 1992 e 
apuração sobre os termos de uso e cobrança de estacionamento. Finaliza dizendo que há 
muito para investigar e que essa CPI está plenamente fundamentada. VEREADOR 
EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Registra os parabéns pela cidade de Santo 
André, pela comemoração, na próxima segunda-feira, dos 460 anos. Em seguida pede 
para que os Secretários Municipais se mobilizem para trabalhar pela população do 
município, precisam ficar atentos, pois tem muita reclamação na cidade. Fala ainda que fez 
requerimento acerca da Zona Azul, o Vereador Montorinho se antecipou trazendo a 
resposta, mas que está aguardando resposta oficial da Prefeitura. Registra matéria 
publicada no jornal “Diário do Grande ABC” acerca do seu requerimento de informações 
sobre cargos e salários da Administração direta e indireta e está ansioso para receber a 
resposta, portanto, indaga do Vereador Montorinho se é possível atender esse seu pedido. 
Finaliza pedindo resposta da Bancada do PT se assinaram a CPI da Craisa, pois é dever 
do Vereador investigar denúncias de irregularidades na cidade. O Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que CEAM – Centro Educacional Multidisciplinar 
é um convênio com a Secretaria da Educação, os profissionais é que são da Saúde, e o 
Secretário afirmou na rádio que não tinha conhecimento que o Centro tinha fechado. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Acerca da iluminação 
pública, fala que a culpa é dos administradores Aidan e Carlos Grana, os representantes 
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da Terwan e da Eletropaulo estarão presentes na Câmara na próxima terça-feira e seria 
importante a presença do representante da FM Rodrigues para verificar para onde foi o 
dinheiro investido pelo Poder Público na questão da iluminação. Sobre o Programa Bota-
Fora, iniciado em 98, na gestão do Celso Daniel, depois de certo tempo foi interrompido, 
mas é um programa essencial, principalmente para os bairros mais afastados, pois se 
percebe que hoje existem pontos de descarte irregular de lixo e o Semasa precisa fazer 
esse monitoramento o mais rápido possível. Salienta ainda que o requerimento da CPI da 
Craisa está claro, tem objeto certo e determinado, atendendo a legislação para investigar 
todas as denúncias ali existentes, contribuindo com a Administração e com a população; 
acredita que essa apuração determinará os próximos rumos da Craisa. Finaliza dizendo 
que a Comissão de Vereadores, em visita à Craisa, fez requerimento de diversas 
informações e até agora não recebeu nenhuma e diante da dificuldade de obter 
informações é que houve necessidade de abrir CPI. Às 18h46min, passa-se à ORDEM DO 
DIA com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José 
de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 01/13, protocolo 000516, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 8.437, de 28 de novembro de 
2002, que cria o Conselho Municipal de Representantes da Subprefeitura de 
Paranapiacaba e Parque Andreense. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Desenvolvimento Urbano, de Educação e de Cidadania. PROCESSO N. 2.128/02 - 
quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) – ausência justificada e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari)]. ADIADOS os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão 
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que dependem de deliberação do Plenário, em razão de a Ordem do Dia estar 
sobrestando. ÀS 18h50min, passa-se TRIBUNA LIVRE. SR. MARCELO REINA SILIANO 
– Fala, em nome do Comitê Regional Unificado, da luta pela revogação do aumento do 
valor da tarifa de ônibus que aconteceu na cidade no final do mandato do Governo Aidan, 
mas que se houver vontade do atual Prefeito esse aumento pode ser revogado. Em 
seguida fala que foi pedido para a Prefeitura, no dia 3 de janeiro, cronograma com a 
margem de lucro dessas empresas, itinerários, número de passageiros transportados e 
subsídios que recebem da Prefeitura de Santo André e até agora não foi atendido e, em 
virtude da omissão ou retardamento dessas informações entrará com processo no 
Judiciário. Diz ainda que não há calendário econômico ou social para aumento da tarifa, e 
sim calendário político, pois a maioria dos aumentos aconteceu após a eleição na região 
do Grande ABC. Finaliza dizendo que 80% dos candidatos, em nível nacional, tanto do 
Executivo quanto do Legislativo, possuem financiamento das empresas de lixo e do 
transporte público privado, portanto, menciona possível retaliação desta Casa, já que 
supostamente muitos dos Vereadores seriam financiados. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente 
sessão, às dezenove horas. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e 
Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e 
pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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